

SCIENCE

Le Cnes dit tout sur les ovnis

Les ufologues passionnés accusaient le Cnes (Centre national d'études spatiales) de se désintéresser ou de cacher des informations sur les ovnis et autres Pan (acronyme usité pour "phénomènes aérospatiaux non-identifiés"). Le centre d'études français réagit aujourd'hui en annonçant la mise en ligne à partir de février de l'ensemble de ses archives sur le sujet. Prévu à l'origine pour mi-2006, ce projet a pour but de faire preuve de transparence sur le travail du laboratoire. La tâche n'est pas simple puisque, à terme, cette base documentaire comptera 100 000 pages numérisées dont 1 600 phénomènes inexplicables et 3 000 procès-verbaux de gendarme-

rie. La majorité des cas concernent des événements qui se sont déroulés ces trente dernières années. L'ensemble des documents a bien sûr été modifié afin de préserver l'anonymat des témoins. Selon les responsables du projet, aucun de ces phénomènes n'est un canular, même si les spectateurs des Pan ont pu mal interpréter le spectacle qui s'offrait à leurs yeux. Inutile de s'attendre à des révélations; les principaux cas ont déjà, par le passé, été exposés au public. Cependant, n'hésitez pas à consulter www.cnes.com si vous avez encore des doutes ou la hantise du complot... Des fois que les membres du Cnes seraient des extraterrestres infiltrés :-)

• L.D.